



NEOPLÁSICAS

Líderes de la oncología en el Perú y Latinoamérica

BOLETIN INFORMATIVO DE LA FAMILIA DEL INEN

Año 3

Nº 13

ENERO 2011

OCOM

PLAN DE ADQUISICIONES Y CONTRATACIONES 2011 DEL INEN SE EJECUTARÁ CON PRESUPUESTO DE UNOS S/. 50 MILLONES

Un total de 49 millones 914 mil 922.87 nuevos soles es el presupuesto asignado para el Plan de Adquisiciones y Contrataciones del INEN para el presente año.

Según informó la directora de la Oficina General de Administración, CPC. Gaby Espichán Hetún, con estos recursos se adquirirán bienes y servicios hospitalarios y también se comprarán equipos biomédicos de última generación.

Sostuvo que las adquisiciones se iniciarán en febrero, entre las que se encuentran los reactivos para exámenes de laboratorio gracias a la inversión de S/. 4 millones 18 mil 636.60. Ello garantizará el normal funcionamiento de este servicio con alta demanda de atención.



Asimismo se tiene proyectado comprar medicamentos por un valor de S/. 7 millones 645 mil 492.67 vía procesos de subasta inversa.

Complementariamente se realizarán adquisiciones de medicamentos a través de procedimientos clásicos gracias a una inversión de S/. 9 millones 99 mil 919.94.

Otros S/ 5 millones 21 mil 147.38 serán destinados para comprar material médico que será utilizado en la Central de Esterilización.

Con la finalidad de mantener los estándares de calidad en los procedimientos quirúrgicos las autoridades del INEN han programado invertir un monto de S/. 4 millones 487 mil 878.34, para adquirir insumos médicos que serán utilizados en la Sala de Operaciones.

Cabe indicar que el Plan Anual de Adquisiciones y Contrataciones del 2011 fue aprobado mediante la Resolución Jefatural N° 019-2011-J/INEN del 20 de enero de este año y que se encuentra publicado en el Portal Web institucional.

COMPROMISO DE TRABAJADORES SERÁ FUNDAMENTAL PARA EL ÉXITO DEL PROGRAMA NACIONAL DE PREVENCIÓN Y CONTROL DEL CÁNCER

Los 28 millones de nuevos soles asignados por la Ley N° 29626, que le otorga al INEN la administración del primer Programa de Prevención y Control del Cáncer, comprenderá fundamentalmente del compromiso de los trabajadores de esta institución, con el propósito de realizar en forma eficiente las acciones de prevención para la población del país.

Así lo dio a conocer el Dr. Carlos Vallejos Sologuren, jefe institucional del INEN en la Reunión de Socialización del Programa

Estratégico Prevención y Control del Cáncer con Enfoque en Presupuesto por Resultados que se realizó el jueves 20 de enero de este año, dirigido a los trabajadores del INEN.

Cabe señalar que dicho programa enfatizará en las neoplasias más frecuentes que se presentan en el país: de cuello uterino, mama, pulmón, estómago y próstata.

Entre ese marco, la población se beneficiará con exámenes de Papanicolaou, colposcopia y crioterapia para las neoplasias del

útero, mamografías para detectar tumores en las mamas, endoscopias digestivas para cáncer gástrico, y tacto rectal así como también el dosaje de Antígeno Prostático Específico (PSA) para la detección de tumores en la próstata.



4 DE FEBRERO: DÍA MUNDIAL CONTRA EL CÁNCER

El Día Mundial Contra el Cáncer se celebra todos los años el 4 de febrero. Es organizado por la Unión Internacional Contra el Cáncer (UICC) y sus organizaciones miembros, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y sus principales asociados.

Esta campaña tiene el objetivo de crear mayor conciencia pública sobre la prevención del cáncer y la posibilidad de reducir el riesgo de contraer cáncer más adelante mediante la adopción de estilos de vida saludable.

- Haz actividad física por 30 minutos diarios
- Consume alimentos frescos y sanos
- No fumes, modera el consumo de alcohol



INVESTIGACIONES ONCOLÓGICAS PERMITEN QUE PACIENTES CON CÁNCER ACCEDAN A TRATAMIENTOS DE ÚLTIMA GENERACIÓN

Una de las áreas de mayor desarrollo en la medicina oncológica y que tiene intensa actividad en el INEN es el campo de la investigación oncológica, cuyos esfuerzos y objetivos están orientados a la búsqueda de nuevos y más eficaces tratamientos contra el cáncer. Esta actividad científica ha permitido que muchos pacientes de escasos recursos económicos accedan a fármacos de alta eficiencia y menor toxicidad sin dejar de recibir sus terapias estándar.

Los trabajos científicos que se desarrollan en el INEN cumplen con todas las regulaciones indicadas por las entidades competentes del país y de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Cabe mencionar que los resultados de los estudios clínicos contribuyen a un mejor conocimiento de la enfermedad así como también permiten acercarse hacia mejores opciones terapéuticas para los pacientes.



Para ingresar a los protocolos de investigación se requiere cumplir con criterios y requisitos estrictamente médicos, que son evaluados por personal altamente calificado.

MÉDICO DEL INEN FIGURA ENTRE LOS MÁS CITADOS EN REVISTA JOURNAL OF CLINICAL ONCOLOGY



El médico oncólogo Henry Gómez Moreno, titular de la Dirección de Medicina del INEN, se encuentra entre los autores top más citados en

la revista especializada *Journal of Clinical Oncology* (JCO), publicación oficial de la American Society of Clinical Oncology (ASCO), de los Estados Unidos.

El Dr. Daniel G. Haller, jefe editor de esa revista oficializó este reconocimiento a través de una carta de felicitación enviada a esta institución por estar entre los especialistas más nombrados en las publicaciones efectuadas por otros investigadores.

Esta calificación se sustentó en el reporte elaborado por Thomson Reuters, en virtud de su artículo titulado "Eficacia y seguridad de Lapatinib como terapia de primera línea para cáncer de mama localmente avanzado o metastásico".

Asimismo, indica que este trabajo es uno de los cincuenta más citados en el año 2008, registrándose en 39 oportunidades.

ASCENSOS Y CAMBIOS DE GRUPO OCUPACIONAL PARA PERSONAL DEL INEN

Nuevos procesos para ascensos y cambios de grupo ocupacional en beneficio de los trabajadores de esta institución se iniciarán a partir de febrero, dentro de la política de promoción y acceso a las acciones de la carrera administrativa que viene ejecutando la actual gestión del INEN.

Según información de la Oficina de Recursos Humanos del INEN, actualmente se dispone de dos plazas para ascensos de Técnicos Administrativos a los niveles C y D. Además de dos plazas para

ascensos de Auxiliares Administrativos a Técnicos Administrativos y para los profesionales de Tecnología Médica, tres plazas para cambio de grupo ocupacional.



TARIFARIO DEL INEN PARA EL 2011

El Tarifario 2011 del INEN fue aprobado en concordancia con los Lineamientos de Política Tarifaria en el sector Salud en el marco de la equidad, efectividad, transparencia, eficiencia y calidad en la atención.

En este documento se determinan los precios de los diversos servicios de salud que se realizan en esta institución como los costos por concepto de hospitalización (INEN y Servicio Bajo Tarifario Diferenciado), los anestésicos, los procedimientos médicos asistenciales, procedimientos administrativos, entre otros.

BECAS Y OPORTUNIDADES

- Curso de Post Grado Jóvenes, Educación y Trabajo: Nuevas Tendencias y Desafíos (OEA y FLACSO, Argentina)
- Beca Gestión de la Política Social (OEA—Universidad Nacional del Litoral de Argentina)
- Curso "Base del desarrollo económico siguiendo la economía de suficiencia (Tailandia)
- Con el respaldo del Ministerio de Educación (OBEC. TELF: 6128282. ANEXO: 28294)

EL 16 DE MARZO SE FIRMARÁ CONVENIO HISTÓRICO CON EL MD ANDERSON DE ESTADOS UNIDOS

El 16 de marzo del presente año, el INEN y el MD Anderson Cancer Center de Houston, Texas, de Estados Unidos oficializarán mediante la firma de un convenio su alianza como instituciones hermanas con la finalidad de impulsar el desarrollo de la investigación en cáncer.

Esta alianza se trata de un modelo norteamericano que consiste en la adopción de instituciones en progreso por entidades de mayor desarrollo para el otorgamiento e

intercambio de ayuda tecnológica y de otros recursos.

Entre las ventajas para los profesionales de la oncología se pueden señalar las oportunidades de entrenamiento para profesionales en dicha institución, intercambio de conocimientos, rotaciones, entrenamientos en técnicas de investigaciones especiales, investigación clínica, entre otros.

Cabe mencionar, que el INEN es una de las cinco instituciones latinoamericanas que tiene el

privilegio de formar parte del selecto grupo de hospitales oncológicos aliados al MD Anderson a través de un convenio de esta naturaleza.



ENFOQUE PARTICIPATIVO SERÁ FUNDAMENTAL PARA PLAN ESTRATÉGICO

La elaboración del Plan Estratégico del INEN 2011 al 2015 tendrá un enfoque participativo de todas las áreas de nuestra institución con el fin de alcanzar los objetivos que se determinen en este documento normativo, así lo manifestó el CPC Alberto Rivera Vergara, director de la Oficina General de Planeamiento Estratégico del INEN.

Asimismo, dijo que este trabajo es importante porque un plan estratégico es el camino que va a marcar el funcionamiento de una institución dentro de un periodo de tiempo. En el caso del INEN se fijarán objetivos institucionales a mediano plazo o cinco años.

Este plan se traducirá en acciones



concretas en temas relacionados a las consultas médicas, procedimientos asistenciales y administrativos, áreas con nuevas funciones, entre otras de importancia, que a la vez tendrán indicadores para la evaluación respectiva.

El funcionario añadió, que el seguimiento de las acciones será cada seis meses, pero el monitoreo formal será permanente para evaluar las actividades que se realizan en función de las metas trazadas.

Asimismo, se determinará la misión, visión, valores y objetivos estratégicos de esta institución.

Actualmente, se encuentra en su primera etapa, de sensibilización o involucramiento, donde todos los trabajadores tienen que sentir que son parte de este trabajo.

En ese sentido la Oficina de Planeamiento Estratégico del INEN ha programado diversos talleres donde se analizarán diversos puntos sobre esta temática.

PRÓXIMA APERTURA DE LA BIBLIOTECA

Las obras de adecuación física en la Biblioteca del INEN ingresaron a su etapa de culminación y ahora se espera la llegada de las computadoras y otros mobiliarios que luego de ser instalados estarán listos para entrar en funcionamiento al servicio de los profesionales y estudiantes interesados en el campo de la oncología.

Según los expertos, la biblioteca del INEN que pronto será inaugurada se convertirá en un centro de almacenamiento y distribución del conocimiento académico.

Para estos trabajos se invirtió un monto de doscientos mil nuevos soles aproximadamente.



ADQUIEREN MICRÓTOMO Y RENUEVAN INSTRUMENTAL QUIRÚRGICO PARA DEPARTAMENTO DE PATOLOGÍA

Un moderno micrótomo de deslizamiento de operación manual valorizado en 107 mil nuevos soles aproximadamente, el primero de su tipo en ser utilizado para las labores de Anatomía Patológica en el país, adquirió el INEN para el Departamento de Patología.

A diferencia de los micrótomos convencionales, donde los tumores se cortan en fragmentos de menor dimensión, con el nuevo se puede



obtener un mejor campo panorámico del tumor y del tejido adyacente, lo cual permite correlacionar la anatomía con la histología, brindando importantes ventajas para la interpretación de

las patologías.

De otro lado S/. 19 mil 662.06 es la inversión que ejecutó en la renovación del instrumental quirúrgico para el Departamento de Patología.

Según los expertos de esta área, este instrumental permitirá realizar un trabajo con mejor calidad, ahorrándose tiempo en los procedimientos patológicos.

UNIVERSIDAD DE MIAMI EXPRESA INTERÉS POR SUSCRIBIR ALIANZA ESTRATÉGICA CON EL INEN

Altos directivos del Sylvester Comprehensive Cancer Center de la Universidad de Miami, Estados Unidos y las autoridades del INEN sostuvieron una reunión de trabajo con la finalidad de establecer a futuro una alianza estratégica en el marco de un convenio de cooperación mutua.

Este nexo interinstitucional permitirá promover la interacción académica y científica multidisciplinaria en colaboración estrecha con los investigadores de dicha universidad y el INEN, con la



gran posibilidad de transferencia tecnológica y desarrollo de programas educativos para un entrenamiento calificado en la Universidad de Miami.

El propósito de esta primera visita

fue conocer las oportunidades que existen para establecer una alianza entre ambas instituciones, enfatizando en el ámbito académico y científico.

En ese sentido, los funcionarios de la citada universidad quedaron satisfechos tras su visita al INEN, donde escucharon las exposiciones de las autoridades institucionales y jefes de diferentes áreas médicas, y observaron el funcionamiento de las unidades especializadas así como de diversos ambientes asistenciales.

ENTREGAN NUEVAS ADECUACIONES FÍSICAS EN VESTIDORES DEL INEN

Un nuevo beneficio para los trabajadores del INEN se hizo realidad con la entrega de los remodelados servicios higiénicos ubicados en el sótano que garantizan un ambiente más seguro y de mayor comodidad para los usuarios.

En el acto de entrega, las autoridades del INEN manifestaron que este trabajo ha significado mucho sacrificio para la institución, razón por la cual exhortaron a cuidar de estos ambientes tal como ocurre en nuestros respectivos hogares.

Cabe señalar que esta es la tercera vez en la última década que se efectúan

trabajos de adecuación física en estos servicios que incluyeron: el picado y resanado de paredes y pisos, retiro de mayólicas antiguas, desinstalación y desmontaje de aparatos sanitarios y griferías existentes, instalación de nuevas cerámicas de pisos y paredes, instalación de nuevos aparatos sanitarios y griferías de última tecnología así como el pintado.



GUÍAS PREVENTIVAS PARA EL CÁNCER

En el marco de las funciones como Organismo Público Ejecutor, el INEN aprobó las "Guías para la promoción de la salud orientadas a la prevención y control del cáncer", ello con la finalidad de contar con una herramienta normativa que permita el control del cáncer en el Perú.

En los referidas publicaciones se explican aspectos relacionados a la carga del cáncer en el mundo, tasas de mortalidad en el Perú, factores genéticos, tabaquismo, alimentación y nutrición deficiente, consumo de alcohol, obesidad, entre otros.

La norma completa se encuentra publicada en el portal web del INEN, Normas Legales.

LLEGA A TIEMPO AL TRABAJO. HAY PERSONAS CON CÁNCER QUE TE ESTÁN ESPERANDO.



EL INEN SE MANTIENE ALERTA ANTE POSIBLES CASOS DE DENGUE



La Dirección General de Epidemiología del Ministerio de Salud (MINSA) ha emitido una alerta epidemiológica dando cuenta de los riesgos que podrían favorecer a la aparición de casos de dengue en el país, y en particular, en los establecimientos de salud.

Este aviso establece que todos los

establecimientos de salud notifiquen todo incremento de fiebre y de casos probables de dengue, casos probables o confirmados de dengue grave, en zonas sin antecedente de transmisión; y toda defunción por esta causa.

En tal sentido, el Comité de Control y Prevención de Infecciones Intrahospitalarias del INEN está efectuando la vigilancia epidemiológica en todas las instalaciones de este nosocomio.

En esta Institución para reportar alguna señal de alerta respecto a esta enfermedad pueden contactarse con los especialistas a los anexos 2211 ó 2212.